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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

A recuperação económica pós-epidemia deve ter em  

conta a equidade e a “inclusão” na distribuição dos recursos sociais 

 

 A Resolução n.º A/RES/71/279, adoptada na 74.ª Sessão Plenária das Nações 

Unidas em 2017, definiu o dia 27 de Junho como o “Dia das Micro, Pequenas e Médias 

Empresas”. De acordo com as estatísticas da ONU, as micro, pequenas e médias 

empresas representam 90 por cento do total das empresas do mundo, recrutam 60 a 

70 por cento dos trabalhadores e contribuem com 50 por cento do Produto Interno 

Bruto (PIB) mundial. O grau de satisfação das micro, pequenas e médias empresas 

tem sido um indicador importante para aferir se as actividades governativas do país 

ou do governo local podem ou não realmente beneficiar a população. 

 De acordo com os dados da Direcção dos Serviços de Estatística e Censos 

(DSEC), entre Janeiro e Março de 2023, as receitas do jogo recuperaram 85,3 por 

cento das receitas verificadas em 2019 e o sector está a recuperar gradualmente, no 

entanto, em comparação com outros dados económicos, o sector do jogo ainda não 

conseguiu através de impulsionamento gerar outros benefícios económicos: 

 

O volume de vendas do comércio a retalho diminuiu 25 por cento; 

A taxa de ocupação hoteleira foi de apenas 70 por cento; 

A taxa de crescimento real do PIB foi de -2,9% (negativo); 

A despesa de consumo privado dos residentes diminuiu 14,9 por cento; 
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O número de novas sociedades registadas diminuiu quase 20 por cento; 

A taxa de desemprego foi 3,5 por cento; e, quanto ao mercado imobiliário, muitos 

dos proprietários sofrem o fenómeno de “activos negativos”. 

 

 Pelo exposto, nem todos os cidadãos de Macau conseguiram beneficiar com a 

recuperação do sector do jogo, e surgiu uma “onda” de falências das micro, pequenas 

e médias empresas nas zonas relacionadas com a vida da população, o que 

demonstra que é fraco o desenvolvimento dessas empresas. A recuperação 

económica está gravemente desequilibrada e até se verificou um desenvolvimento no 

“sentido inverso” entre as receitas do jogo e a economia relacionada com a vida da 

população. 

 

 Desde a revisão gradual dos diplomas legais relativos à exploração dos jogos de 

fortuna ou azar em casino em 2022, o nosso Gabinete nunca deixou de receber, ao 

longo dos anos, muitas opiniões dos operadores dos sectores relacionados com o 

jogo, segundo os quais, após a entrada em vigor da nova lei, não só o 

desenvolvimento das micro, pequenas e médias empresas não sofreu um 

impulsionamento, como também as concessionárias do jogo passaram a deter o 

monopólio das actividades que lhes estão anexadas. 

 

 As concessionárias do jogo nas suas próprias salas VIP recorrem, por exemplo, 

a elevadas comissões, a oferta de quartos de hotel, refeições, etc., para angariar 

clientes, ao passo que no mercado de massas do jogo recorrem ao plano de 
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restituição de comissões a promotores de jogo ilegais (vulgarmente designados por 

“bate-fichas”), a fim de promover as actividades de jogo, prática que reduziu, 

significativamente, o espaço de exploração dos promotores de jogo. 

 

 Em suma, a legislação revista sobre a exploração de jogos de fortuna ou azar em 

casino ainda não conseguiu resolver as lacunas existentes, a distribuição 

desequilibrada de recursos e o desenvolvimento desequilibrado, entre outros 

problemas acumulados ao longo dos tempos, bem como o desenvolvimento das 

empresas “anexas” ao jogo e das indústrias derivadas dessa indústria do jogo, 

violando o princípio da concorrência leal da economia de mercado e continuando a 

prejudicar seriamente o objectivo fundamental do desenvolvimento da diversificação 

adequada da economia de Macau. 

 

 Assim sendo, interpelo o Governo, solicitando que me sejam dadas 

respostas, de uma forma CLARA, PRECISA, COERENTE, COMPLETA e em 

tempo útil, sobre o seguinte: 

1. Tendo em conta que a recuperação do sector do jogo ainda não conseguiu 

impulsionar a recuperação sincronizada dos principais indicadores económicos da 

vida da população e a recuperação pós-epidémica das micro, pequenas e médias 

empresas, a fim de concretizar a plena recuperação económica após a epidemia e dar 

importância à recuperação económica das micro, pequenas e médias empresas, de 

que políticas concretas dispõe o Governo da RAEM para “recuperar” os principais 

indicadores económicos de Macau? 
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2. A intervenção das concessionárias no sector de promoção de jogos de fortuna ou 

azar em casino, para além de ser suspeita de concorrência desleal e de assumir o 

monopólio das respectivas actividades, resultou na redução dos impostos cobrados 

aos promotores do jogo licenciados. O Governo da RAEM perdeu uma grande 

quantidade de receitas fiscais, assim sendo, de que medidas concretas e viáveis 

dispõe o Governo para fiscalizar e resolver os referidos actos prejudiciais ao 

quotidiano da economia? 

 

3. Sendo o sector do jogo uma parte importante para a diversificação adequada da 

economia de Macau, existem ainda diversas lacunas após a revisão dos respectivos 

diplomas legais, assim sendo, de que planos ou mecanismos dispõe o Governo da 

RAEM para proceder à revisão, na especialidade, dos diplomas legais vigentes? Com 

vista a salvaguardar o desenvolvimento saudável da indústria principal de Macau e a 

beneficiar toda a população, o Governo deve colmatar, quanto antes, as respectivas 

lacunas, vai fazê-lo? 

 

07 de Junho de 2024 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

José Maria Pereira Coutinho 

 


